

SOCIALISTAS, REPUBLICANOS Y DERECHAS GUBERNAMENTALES

Las graves palabras del señor Largo Caballero, que ha recogido a su tiempo la Prensa de toda España, han levantado tal polvareda, y reuelo en el mundo político, que su propio autor se vió obligado a quitarles hierro y echar un poco de agua al vino de sus declaraciones, vuelven a estar de actualidad demostrando que aquello de «la guerra civil» que tanto alarmó a la gente pacífica y de buena fe, escondiéndola tras la frase mágica de la «salvación de la República», especie de anestésico para dominar todo intento de movimiento autónomo de las masas adictas al nuevo régimen que se sienten heridas por algún acto o proyecto de sus elementos directivos.

Ahora bien, la rectificación quita valor a las declaraciones primitivas, y es tan sólo de valor puramente formulario y superficial. Sin duda alguna hay que contestar negativamente a la primera pregunta y afirmativamente a la segunda, pues si se examinan los hechos, las realidades de la vida práctica, todo confirma que la actuación de los ministros socialistas en el Gobierno no es otra que la de destruir aquellas organizaciones y elementos cuya actuación pudiera ser para el desarrollo de sus planes ulteriores nociva, remover todo aquello que pudiera ser obstáculo a sus futuros avances, ir colocando adeptos, más o menos disfrazados, en todos aquellos puestos desde donde se les puede prestar el apoyo que necesitan en su día.

A esto y no a otra cosa obedecen la precipitada y discutida creación de los delegados provinciales de trabajo; la negativa a inscribir en el censo los sindicatos católicos en virtud de orden «verbal» del ministro, que denunciaba hace días un diario de la mañana; los innúmeros y diarios atropellos o coacciones llevadas a cabo en los pueblos para obligar a obreros y patronos a pasar por el aro de las Casas del Pueblo negando el agua y el fuego a los que resisten estas presiones; la labor lenta y tenaz para ir eliminando de Ayuntamientos y Corporaciones, por cansancio y por asfixia a los pertenecientes a otros credos políticos, gracias a lo cual se han ido adueñando de Ayuntamientos en que no tenían mayoría, obligando más o menos directamente y con toda clase de coacciones a dimitir o retirarse a todos aquellos elementos tachados de burgueses o que por sus ideas o posición económica pudieran serles hostiles en su día.

Los elementos de orden, conscientes de su responsabilidad, son siempre cobardes, pasan de prudentes, y los propietarios, labradores acomodados o señoritos de los pueblos, por estar en minoría unas veces, por creer que se expone a perder su pequeña hacienda, las más, están sometidos, entregados a merced de las masas obreras de los pueblos y de los campos, inconscientes las más de las veces. Tal sucede en algunas regiones del Centro y el Sur.

Hasta ahora, habían podido apoyarse en los elementos disidentes, en los vejados por el socialismo, en los pertenecientes a asociaciones católicas o libres, pero hoy ya no; destruidas y combatidas y sin apoyo oficial, éstos y aquéllos tienen que sucumbir ante las masas socialistas que gozan no sólo del favor gubernamental, sino de la seguridad de que sus atropellos y vejaciones han de quedar sin sanción, pues para eso tienen ministros en el Gobierno y personajes en altos cargos de toda clase, encargados de disfrazar los hechos, diluir las responsabilidades, desviar las

tres y se pusieron a mirarlo. Edison recibía con toda calma, cruzando las tes, puntuando las ies, poniendo todos los signos ortográficos con el mejor cuidado, hasta que el de San Luis comenzó a cansarse y aljó poco a poco.

Entonces Edison abrió la comunicación y dijo: —Vamos, hombre, a ver si se meña usted; eso no va de primera; no hay aquí ningún novato.

NOTAS DEL OBISPADO

Cuentas anuales

El prelado ha dispuesto que todos los arciprestes envíen a la Secretaría de Cámara, durante este mes, informes de sus respectivos arciprestazgos. Asimismo se recuerda a los curas párrocos, ecónomos y encargados de parroquias, la obligación que tienen de enviar a esa Secretaría copias de todas las partidas que, durante el año, hubieren extendido en los libros parroquiales.

En Jeresa (Valencia), resultan dos muertos y diez heridos en colisión con la fuerza pública

Se intentaba asaltar el cuartel de la Benemérita. Esta fué violentamente agredida

Valencia, 5.—Ayer, a última hora de la tarde corrieron por Valencia confusas noticias relativas a graves sucesos ocurridos en Jeresa, pueblo cercano a Gandía.

Los primeros informes aseguraban que desde hace días se notaba cierto malestar en aquel pueblo, y que ayer por la mañana se había declarado la huelga general.

Un numeroso grupo de obreros del campo, armados de escopetas, pistolas, palos y piedras, formaron una manifestación y recorrieron las calles en actitud levantisca.

El teniente de la Guardia civil del puesto de Gandía, que estaba en Jeresa y que conocía este malestar, se dirigió a los manifestantes para que depusieran su actitud y se disolvieran. Entonces salió del grupo un disparo, que rozó el pantalón al citado oficial y, acto seguido, sonaron varios disparos y cayó una lluvia de piedras sobre la fuerza. Esta repelió la agresión, y resultaron varios muertos y heridos.

Algunos de los heridos fueron trasladados al Hospital de Valencia, donde han facilitado la siguiente información:

Ayer, a las nueve, se formó una manifestación en Jeresa, de obreros del campo, integrada por unos 200, que se dirigieron a visitar a los distintos patronos para hablar de las bases del trabajo. Contestaron todos los patronos, cuando a cada uno se le preguntaba, individualmente, que ellos harían lo que los demás hicieran.

Al parecer no ocurrió nada anormal por la mañana; pero por la tarde salió una manifestación de un centro republicano. Los manifestantes se dirigieron al Ayuntamiento, en donde hablaron con el alcalde, teniente alcalde y juez municipal sobre las bases de trabajo. En aquel momento se presentaron en la plaza del Ayuntamiento, donde se encontraban los manifestantes, varias parejas de la Guardia civil de Jeresa, y otras de Caballería, llegadas de Gandía, y

De igual modo se advierte a todas las Asociaciones religiosas de la Diócesis el deber en que están de presentar todos los años sus cuentas con toda claridad y con los oportunos justificantes al examen y aprobación del prelado.

Para las cuentas del corriente año, su excelencia reverendísima se ha servido señalar como plazo de presentación los próximos meses de Febrero y Marzo.

Colecta de Epifanía

Se recuerda igualmente a los curas párrocos, ecónomos y encargados de parroquias, la colecta que debe hacerse en sus respectivas iglesias el próximo día de la Epifanía del Señor.

Las limosnas recaudadas se remitirán a la Delegación de Capellanías del Obispado.

Retiro espiritual

Se celebrará el primer jueves del año próximo, día 7, en la capilla del Palacio Episcopal, a las cuatro y cuarto de la tarde.

PALABRAS DEL MOMENTO

¡Ave César, morituri te salutant!

El discurso de don Melquiades, por su contenido, es—meramente—un discurso más en la antología de los pronunciados contra la actuación del Gobierno y para la afirmación de la República. Contra la pasmosa actuación del Poder ejecutivo desde el advenimiento del nuevo régimen se ha dicho ya todo lo que se puede lícitamente decir. Es inútil esforzar más la voz. El Gobierno sabe que ha llegado su hora triste y espera que se apruebe la ley Electoral para fallecer, convicto de su error político.

Pero actúa, utilizando el pretexto de la defensa de la República. Y esto requiere que se constituya un frente único mediante extensa alianza de elementos social-políticos para concordar cuál ha de ser la orientación «fundamental» de la política española en el desenvolvimiento que «constitucionalmente» haya de tener. Esto equivale a la revisión constitucional que veinte modestos diputados inscribieron como lema en su bandera, y que el Gobierno estimó poco menos que faccioso. Esos diputados pasan hoy de cuarenta, y si don Melquiades y los huérfanos del señor Alcalá Zamora, y tantos otros, obrasen en correspondencia directa con su pensamiento, la revisión podría decretarse por las mismas Cortes que acaban de estatuir, porque el señor Lerroux ha declarado que él no gobernará en sentido socialista. Y sin embargo «en socialista votaron él y el partido que dirige». ¿Hay contrición? ¿Existe propósito de enmienda? ¿Quién lo sabe! Entretanto que el horizonte se despeja, bueno será sostener un cierto grado de precaución, lo cual no impide felicitar al señor Lerroux por la adhesión del más insignie de nuestros oradores que—por extraña paradoja—fué poco afortunado en sus consultas a la voluntad nacional. He aquí cómo el partido reformista, al extinguirse, saluda, con el mejor de sus himnos, al más conservador de los revolucionarios. Como sintoma, se puede aplaudir el hecho.

R. C. de R.

dispuesto a ser inexorable en el mantenimiento del orden público. Refiriéndose a los sucesos, procuró quitarle importancia.

Disturbios en Daimiel. Concentración de Guardia civil

Daimiel, 5.—Ayer, a las seis y media de la mañana y cuando se dirigía por el camino de Molamochó, a la salida de esta población el vecino y propietario Felipe Astilleros Montemayor, de veintiséis años, a las faenas de la recolección de la aceituna, un grupo de más de cincuenta personas entre hombres y mujeres, intentó impedirle marchar al trabajo. Felipe recibió unos disparos, que se dice partieron de los obreros, y resultó herido de una perdigonada. Felipe intentó defenderse con una escopeta que llevaba. Es probable que las heridas se las produjese en la lucha que sostuvo con el grupo, que intentó desarmarle. La Guardia civil que estaba de servicio, en previsión de incidentes, recogió al herido, pero no pudo realizar ninguna detención, pues los obreros huyeron favorecidos por la

obscuridad. El gobernador ha dispuesto que se concentre la Guardia civil en esta población.

Una comisión de propietarios de Daimiel ha visitado al gobernador civil para protestar de los sucesos ocurridos y pedir que se garantice el trabajo y se fortalezca la autoridad del alcalde.

Se declara ilegal la huelga

Daimiel, 5.—Ayer continuaron las coacciones contra los obreros que acuden a la recolección de la aceituna. Ha sido declarada ilegal la huelga de los trabajadores del campo, debido a que el oficio presentaba por la Casa del Pueblo la noticia para el día 7. En el Ayuntamiento se reunieron los patronos y obreros para tratar de buscar una solución. Se ha concentrado la Guardia civil de los pueblos próximos y patrulla por las calles del pueblo. También ha sido presentado el oficio de huelga en los ramos de la construcción y fabril, y se intenta el de las artes blancas. El estado de excitación es grande y se teme que ocurran disturbios.

¡"Nos has engañado!", dicen los obreros a un diputado socialista

Ayer se declaró la huelga general en Cuenca, pero se conjuró y fué apazada hasta el día 12

Choque entre obreros parados y trabajadores

Madrid, 5.—Ayer, en Carabanchel, los obreros parados recorrieron los edificios públicos, para que los obreros que en ellos prestan sus servicios secundaran su actitud y dejasen de trabajar.

En el Sanatorio antituberculoso, los obreros hicieron caso de los parados y abandonaron el trabajo, no así en la Fábrica de cerillas, donde los obreros no quisieron abandonar sus faenas y, con este motivo, entre unos y otros se promovió un altercado de alguna importancia. Desde Madrid fueron enviadas fuerzas de Asalto que, al llegar a Carabanchel, se vieron apedreadas por los obreros. No obstante, las fuerzas lograron imponerse, pero resultaron heridos, aunque por fortuna no de gravedad, uno de los guardias y un obrero.

Disturbios en Villarejo de Salvanes

Madrid, 5.—En Villarejo de Salvanes, y con motivo del conflicto obrero allí existente, algunos huelguistas, en actitud levantisca, dirigieron al Ayuntamiento, y al salirle al paso la Guardia civil arrojaron en sus gritos, teniendo necesidad aquélla de hacer algunos disparos al aire.

Los obreros se dispersaron, y se-

gún le comunicaba el alcalde al gobernador, ayer los obreros habían entrado al trabajo.

También dijo el señor Palomo que en Carabanchel entraron algunos obreros a trabajar, protegidos por las fuerzas.

En el Sanatorio de tuberculosos los obreros, al ver las fuerzas allí, no quisieron penetrar y se retiraron con los huelguistas.

En el pueblo continúan los grupos, pero sin que hasta ahora haya ocurrido incidente alguno.

En Cuenca se ha declarado la huelga general

Cuenca, 5.—Ayer mañana, al presentarse a trabajar los obreros del ferrocarril Cuenca-Utiel, en las obras de explanación de la estación recibieron órdenes del Ministerio de Obras públicas de que suspendieran los trabajos. Los obreros protestaron y obligaron a los trabajadores de las obras municipales a que suspendieran sus faenas y marcharan todos a la Casa del Pueblo.

El gobernador civil manifestó a los periodistas que todo obedecía a una mala interpretación de los obreros, pues, aunque el ministerio había dado órdenes para la suspensión de las obras de la estación, él tenía preparado con la Empresa otro sector de obras para que volvieran al trabajo.

En Calzada de Calatrava resultan un muerto y un herido en colisión con la Guardia civil

En Daimiel se producen disturbios

Los sucesos de Calzada de Calatrava

Ciudad Real, 5.—En Calzada de Calatrava se planteó la huelga de aceituneros, solamente en lo que afectaba a los afiliados a la Casa del Pueblo, que suman escasamente el 30 por 100 de los jornaleros de aquel pueblo. La Guardia civil que había sido concentrada venía garantizando la libertad de trabajo, protegiendo a cuantos salían al campo a realizar las faenas de recogida de la aceituna.

Ayer mañana un grupo de obreros marchó al campo a impedir a toda costa que se efectuara ningún trabajo, y lograron que las cuadrillas volvieran de nuevo al pueblo. Enterada la Benemérita de lo que ocurría, salieron varias parejas de Caballería, y como los huelguistas no sólo se resistieron, sino que dispararon sobre la fuerza, ésta se vió obligada a disparar, primero al aire y después contra los grupos, hiriendo a los hermanos Santos y Vicente Núñez, de veinticinco y treinta y seis

años, respectivamente, ambos casados.

Al conocerse los sucesos en la población produjo cierto revuelo, y un cojo apodado «Rabote» disparó sobre la Guardia civil cuando ésta regresaba de efectuar aquel servicio, y por fortuna no hizo blanco en la fuerza. La Benemérita se vió precisada ante esta agresión a repelerla inmediatamente y no se registró, por fortuna, ninguna otra desgracia. Los grupos se disolvieron rápidamente.

Los heridos en este suceso fueron traídos al Hospital de Ciudad Real, donde ha fallecido, a consecuencia de las heridas recibidas, el revoltoso Santos; a su hermano Vicente se le han apreciado heridas de pronóstico reservado.

En el pueblo de Calzada de Calatrava la tranquilidad hasta ahora es absoluta, e interrogado sobre estos sucesos el gobernador de la provincia, don José Echevarría Novoa, que ha llegado de incógnita esta tarde, informó a los periodistas que está

GRAN MITIN DE ACCION NACIONAL EN SEGOVIA

Se celebrará en el teatro CERVANTES, el próximo domingo, 10 de Enero, a las once y media de la mañana

ORADORES:
Don Francisco Martín y Gómez
Don José María Valiente
Don Dimas de Madariaga
Conde de Vellellano
Don José María Gil Robles

Las invitaciones pueden solicitarse en las oficinas de Acción Nacional (Conde de Cheste, 4, teléfono 188), de diez de la mañana a dos de la tarde, y de cuatro de la tarde a diez de la noche. El plazo para solicitar estas invitaciones terminará el jueves, a las dos de la tarde. Se advierte a las afiliadas y afiliados de Acción Nacional, así como a los Centros que desean asistir al acto, que es requisito indispensable el solicitar las invitaciones personalmente, o por carta o teléfono, en las citadas oficinas.

GONZALEZ CALVO

MUEBLES	SESSÉ	TAPICERIAS
Hermoso bastonero loza, a ptas.	10,00	
Gran aparato luz gabinete »	10,00	
Gran aparato luz comedor »	12,90	
Gran armario de luna taille en hércule...	80,00	

GRAN OBSEQUIO a los clientes de la casa: se les pone las CAMAS DORADAS, BRONCE o PLATA, a precios de fábrica

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO

Tierra Castellana

NUEVO SEMANARIO POLITICO

Con este título comenzará en breve a publicarse en Segovia un periódico político, que por ahora será semanal, y que defenderá la consolidación y el afianzamiento del régimen. Las palpitantes cuestiones que en el orden político, económico y social tiene planteadas España; los problemas de la tierra y los que afectan a la agricultura, así como el del nacionalismo, regionalismo o separatismo, en por firmas de garantía. Publicará informaciones y comentarios acerca de cuantos asuntos interesen particularmente a algún pueblo o comarca segovianos o afecten en general a nuestra provincia o a la región castellana. La Redacción y la Administración de **TIERRA CASTELLANA** se hallan instaladas en la calle Infanta Isabel, número 16 (Imprenta de Carlos Martín), donde se reciben anuncios y suscripciones.

Con este motivo se hablan circulando órdenes para que volvieran a la labor. No obstante esto, los obreros se reunieron en la Casa del Pueblo y tomaron acuerdos con la Directiva, la cual dispuso que volvieran por la tarde para celebrar una asamblea y tomar un acuerdo definitivo.

Grupos de trabajadores recorrieron la ciudad, obligando al cierre de comercios y Bancos; la vida en la localidad se suspendió.

También se declararon en huelga los obreros del sector del pueblo de Mira, en las obras del ferrocarril de Cuenca-Utiel.

A última hora de la tarde se abrieron algunos comercios. Por las principales calles patrullaban fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad, armadas de tercerolas.

Funcionaba una oficina contra la Benemérita y estaba dirigida por Margarita Nelken

Palabras del general Sanjurjo

Badajoz, 5.—Después del entierro de los guardias asesinados en Castilblanco, el general Sanjurjo comentaba el peligro que supone para la paz social la continua hostilidad que manifiestan algunas organizaciones políticas contra el benemérito Instituto. Lo absurdo es—decía el director general de la Guardia civil—que se haya creado una oficina de información contra la Guardia civil y que esta oficina esté dirigida por Margarita Nelken, que ni siquiera es ciudadana española, sino alemana. Es decir, que procede del país que mejor ha organizado el espionaje en el mundo entero.

Hizo observaciones sobre el pueblo de Castilblanco, diciendo que es un foco rifeño. La visita a dicho pueblo le ha causado un efecto deplorable, y lo sucedido allí es un caso de inconsciencia colectiva.

Preguntado si se modificará la organización de los puestos de la Guardia civil, respondió: «El Gobierno dirá».

El general Sanjurjo mostró su esperanza de que estas cosas sean cortadas, ya que no es difícil. Lo interesante es poner coto a las predicaciones insensatas.

Añadió que no le cabía duda de que el suceso de Castilblanco ha sido premeditado y ha obedecido a

Varios grupos de huelguistas gritaron contra la Guardia civil, dando vivas al comunismo. La Guardia de Seguridad apuntó con los fusiles y el diputado socialista Almagro se puso en cruz delante de los guardias, diciendo que no tiraran. Por fin, los grupos se dispersaron. Algunos de ellos insultaron a dicho diputado, diciéndole que les había engañado, y haciendo ante él manifestaciones hostiles.

A las diez de la noche, después de una reunión en la Casa del Pueblo, que duró más de tres horas, los obreros acordaron reintegrarse hoy al trabajo, presentando en el Gobierno civil un oficio manteniendo las bases presentadas.

La huelga ha quedado aplazada hasta el día 12, para darla estado legal.

han dedicado a estudiar la cuestión presupuestaria. Con el ministro de Estado coincidieron en sus manifestaciones el presidente y los demás ministros. El señor Azaña dijo que la mayor parte del Consejo la invitó el señor Carner en explicar, con todo detalle, la prórroga del Presupuesto de 1931 para el primer trimestre del año actual, leyendo diversos estados. Agregó que como esta cuestión, a pesar de haber sido ampliamente tratada, no ha sido suficientemente discutida, y volverán a reunirse hoy, a las diez y media de la mañana, en el Palacio de Buenavista, no haciéndolo en la Presidencia por estar realizándose obras en la Sala de Consejos y en el despacho del presidente.

Nuevo director general de Aduanas

El ministro de Obras públicas confirmó la referencia dada por el señor Azaña, y añadió que también se habían ocupado de algunos asuntos de Gobernación.

—Se ha nombrado—dijo, por último—director general de Aduanas, pero sustengo que eso se lo comunicará a ustedes el señor Carner.

El ministro de Hacienda participó que había sido designado para ocupar el cargo de director general de Aduanas el diputado por Tarragona don José Berenguer. Confirmó también que él había invertido todo el tiempo de la reunión en dar cuenta detalladísima de la aplicación, o mejor dicho, de la adaptación de la prórroga del Presupuesto.

Los sucesos de Extremadura

El señor Casares Quiroga fué interrogado también por los informadores, principalmente sobre los sucesos de Extremadura. El ministro de la Gobernación respondió que ya había terminado todo y que había absoluta tranquilidad. Yo—agregó—he traído al Consejo la propuesta para el Gobierno civil de Cáceres; pero no doy el nombre de la persona que ocupará este cargo por cortésia y delicadeza para el Presidente de la República, que es quien tiene que firmar el nombramiento.

Los presupuestos y el plan parlamentario

No se facilitó nota oficiosa del Consejo, que continuará en la mañana de hoy.

El Consejo duró escasamente hora y media, y, según referencias de los ministros, estuvo dedicado casi exclusivamente a la prórroga del Presupuesto. Se introducen en la adaptación importantes economías en los servicios de las distintas secciones de los Departamentos ministeriales y los aumentos correspondientes a los nuevos servicios. En el Consejo de hoy se continuará tratando de esta cuestión, pues quedaban aún por examinar los presupuestos de dos o tres Ministerios. El ministro de Hacienda se propone facilitar una extensa nota a la terminación del Consejo especificando las modificaciones introducidas y leerá por la tarde en el Congreso el detalle de la prórroga presupuestaria. Es también propósito del señor Carner, para activar en lo posible la discusión del Presupuesto para 1932, ir presentando a las Cortes por Ministerios los presupuestos parciales de gastos.

Por falta de tiempo no se trata en el Consejo de noche del plan parlamentario, el cual se acordará en el de hoy por la mañana. En esta misma reunión se abordará probablemente el problema de la situación del orden público, del que sólo se trató anoche incidentalmente al dar cuenta el señor Casares Quiroga de su viaje a Extremadura.

DE FUTBOL

Inauguración de la temporada

Mañana se celebrará el primer partido del Campeonato provincial a cargo de los primeros onces locales «Racing Club Luises» y «Athletic Segoviano». Se desarrollará el encuentro en terreno comprendido en La Dehesa y esperamos de los espectadores no pasen de las líneas señaladas, irrumpiendo en dicha pista.

Algo sobre los equipos: Los atléticos se demuestran los éxitos en sus últimos encuentros; el puntal más fuerte: Pantaleón, es hoy el mejor goal-keeper segoviano; la línea delan-

tera, lo mejor del club, muy bien compenetrada, actuando en avanzadas peligrosas sin detenimiento individual del estérilo; la alineación blanqui-roja será: Pantaleón; Bartolomé, Eresma; Santo Domingo, Toledano, Diómedes; Soler, Paulino, Bravo, Gregorio, Martínez y Casimiro.

El «Racing Club» sacará al campo un digno equipo de su inmejorable plantel de equipiers, entre los que se encuentran nuevos elementos procedentes de otros clubs de gran valía. Figurarán entre éstos: Calderón, Gil, Isaac, Noriega. La formación ranguista será la siguiente: García; Gil, Velayos; Isaac, Calderón, Gil-sanz; Solís, Sansigre, Mosulén, Maroto, Pablo y Alberto.

Dará comienzo el encuentro a las tres de la tarde.

De los sucesos de La Almarcha

Se trataba de un intento de huelga revolucionaria en la provincia de Cuenca

¿Está comprometido algún diputado socialista?

Cuenca, 5.—Conócense nuevas e interesantes noticias relativas a los acontecimientos registrados en el pueblo de La Almarcha. Con motivo de uno de los numerosos registros domiciliarios practicados por la Guardia civil se han encontrado varias papeletas, escritas a mano, invitando al vecindario de La Almarcha, Pinarejo y Castillo de Garcimuñoz a la huelga revolucionaria.

Parece ser que dicha huelga sería declarada en la noche anterior al día de Reyes en los tres pueblos a un tiempo; pero los de La Almarcha se adelantaron y frustraron el movimiento.

MANIFESTACIONES DE LERROUX

Irá al Poder por un medio normal, no por un acto de violencia

Madrid, 5.—La clara alusión de don Melquiades Alvarez al jefe radical, don Alejandro Lerroux, acogida con entusiasmo por el auditorio del teatro de la Comedia, hizo convergir todas las miradas en el caudillo republicano. El señor Lerroux pasó el día del domingo en el campo y regresó en la mañana de ayer. Se encontró sorprendido ante el número de sus visitantes. Acudían a felicitarle por el testimonio elocuentísimo de la muchedumbre que se congregó para oír el discurso del señor Alvarez.

—Estoy abrumado—nos dice—por estas muestras de adhesión. Son tantas y de tantas partes, algunas, como la de don Melquiades, de tan alta calidad, que no sé cómo agradecerlas. Me inquieta la enorme desproporción entre los que muchos ven en mí y lo que soy en realidad. Hay en esta oleada de la opinión pública algo mesiánico, de fe milagrosa, que es preciso frenar por el bien de todos. Algo de lo que sucede al diabólico, que todo lo trueca en azúcar. Si callo, si hablo, si entro en un Gobierno o me ausento de él, la opinión me sigue fervorosa.

El señor Lerroux está visiblemente satisfecho. Hace una pausa, y lentamente pronuncia estas palabras dafanas: —La opinión pública me pide que gobierne. Yo, agradeciéndolo, no rehúiré ningún género de responsabilidades. Pero entendámonos. Iré al Poder por un medio normal, por un medio constitucional, no por un acto de violencia o de fuerza. Sólo en el caso de un peligro inminente de anarquía acudiría yo, como fuera, a restablecer el equilibrio de mi Patria; y en el camino me encontraría con otros hombres de sentido gubernamental, que seguramente harían lo mismo que yo. Mientras tanto, ni mi historia, ni mi tradición, ni mi liberalismo, que ha resistido tantos choques y tantos ataques injustos, me permiten otros senderos que los que parten de la Constitución. El Gobierno futuro, cualquiera que sea, ha de recorrer esa trayectoria y sólo esa. Es el único modo de que los gobernantes tengan la autoridad precisa para imponer severamente la ley, el orden y el respeto mutuo, postulados indeclinables de una democracia.

—El juicio de usted, sin palabras, al retirarse del Gobierno—decimos—, ha sido interpretado como una petición urgente de rectificaciones políticas.

—Evidente. Yo entienda y entiendo que, aprobada la Constitución y elegido el Presidente de la República, era llegada la hora de gobernar en republicano y sólo en republicano. Para tener esta convicción me bastaba contemplar el panorama del país. No llegué a ella por enemiga a un partido político. Créi y creo que gobernar en republicano significa la consolidación del régimen, la ordenación de la política de mi país y la preparación para otras conquistas de avance, que tendrán su momento propicio y que no es precisa-

SORTEO DE REYES

El gordo en el número 12.159
Que irá repartido en las sorpresas de los ROSCONES DE REYES

que se venden en la confitería de
LA FUENCISLA Plaza Mayor, 46

La Guardia civil del puesto de Pinarejo, al dirigirse a La Almarcha antes de los sucesos, se encontró en la carretera con unos vecinos de este último pueblo, llamados Benito García, apodado «el Gallina»; un tal Toribio, alias «el Pastor», y Andrés de Dios, que se dirigían, andando, a Pinarejo. Estos individuos, al ver a la pareja de servicio se dieron a la fuga, lo que hizo pensar a los guardias que se trataba de tres mensajeros al servicio del movimiento revolucionario. Posteriormente se ha sabido que, en efecto, se dirigían a dicho pueblo para pedir refuerzos a la Sociedad obrera que allí existe, con objeto de obtener el triunfo de la revuelta.

Como quiera que en los incidentes acaecidos se registraron agresiones contra la Guardia civil, se ha levantado un atestado militar, del cual se derivan motivos de manifiesta culpabilidad, que al hacerse públicos producirán, sin duda, verdadera sensación. Con tal motivo se cita el nombre del diputado socialista don Aurelio Almagro. Todo hace pensar, finalmente, que estos desórdenes, aparte del carácter social que tienen, llevan también un propósito de matiz político.



EL NIÑO

Juan Antonio Cuervo Martín

Ha subido al cielo hoy 5 de Enero de 1932 a los 7 meses de edad

Sus afligidos padres don Evaristo Cuervo y doña Lucía Martín; abuelos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 6, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, San Francisco, 19, al Cementerio del Angel, por lo que les quedará agradecidos.

De sociedad

El señor gobernador

El señor gobernador civil de esta provincia nos participa, en atento B. L. M., haber tomado posesión de su cargo.

Agradecemos la atención y correspondencia a ella ofreciéndole nuestra consideración personal y la cooperación de este periódico en cuanto se refiere al servicio público.

Profesor de la Universidad Popular

Ha sido nombrado profesor de la Universidad Popular de Segovia, don Angel Revilla Marcos.

Imposición de una insignia de oro

La última de las reuniones celebradas por el Centro Segoviano, de Madrid, ha obedecido la exigencia de la vida dinámica del Centro. Conforme al concurso anunciado y por méritos contraídos, se le impone la insignia de oro a don Florentino García, socio de dicho Centro y empleado del Instituto Geográfico.

Los sermones en la Catedral

Mañana, en la misa solemne que se celebrará a las diez, el sermón estará a cargo del muy ilustre magistrado de la misma, don Fernando Sanz Revuelta.

Natalicio

Después de una delicada operación que la fué practicada por el doctor don Segundo Gila, ha dado a luz un hermoso niño la esposa de don Cándido Herrero, dueño de la librería Cervantes, de esta capital.

La madre y el recién nacido gozan de perfecta salud. Lo celebramos.

Mejorado

Se encuentra muy mejorado de la grave dolencia que ha padecido el industrial de esta ciudad don Timoteo M. Bayón.

Le deseamos rápido restablecimiento.

El funeral por los guardias civiles asesinados

Como anunciamos ayer, el próximo día 7, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral un solemne funeral aplicado por el alma de los guardias asesinados en Castilblanco.

Este acto religioso tendrá carácter particular y aunque se invitará a las autoridades y Corporaciones, quienes asistan lo harán sin representación ninguna oficial.

Ocasión

¿Desearís que vuestros hijos se instruyan lo antes y mejor posible en la contabilidad, comercial (partida doble) y Mecanografía? Informaros en Desamparados, 18, principal.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Se acuerda examinar la adaptación de la prórroga de los presupuestos, introduciéndose importantes economías

Palabras del presidente

Madrid, 5.—A las seis y media de la tarde quedó reunido ayer, en el ministerio de la Guerra, el Consejo de ministros.

El primero en llegar fué el señor Azaña, quien se detuvo a conversar con los periodistas. Expresó lo satisfecho que venía de su viaje a Andalucía y comentó las amabilidades que había tenido con él el cardenal Illudáin.

—Cuando llegué a la Catedral de Sevilla—dijo—en visita puramente particular, me vi sorprendido con que me aguardaba el cardenal con todo el Cabildo. Me acompañó durante la visita y estubo muy amable conmigo durante todo el tiempo.

—¿Consejo de Castilblanco?—preguntó un periodista.

—No creo. Y, ¿por qué Consejo de Castilblanco?—interrogó el presidente.— El Consejo estará dedicado a preparar el plan parlamentario, puesto que mañana se reanudan las sesiones de Cortes.

—Es que—insistieron los periodistas—han circulado hoy diversos

rumores. Se ha hablado de una reunión de capitanes de la Guardia civil y se ha comentado mucho también la entrevista del general Sanjurjo, cuando estuvo a despedirse, con el ministro de la Gobernación, en la que, según dicen, exigió determinadas actitudes por parte del Gobierno.

—Eso es un infundio—replicó el presidente—del tamaño de una catedral. Yo no he hablado ni con el general Sanjurjo ni con el señor Casares Quiroga; pero puedo asegurarse que se trata de un absurdo. Si yo no fuese jefe del Gobierno le pondría otro comentario; pero aunque pezo algunas veces de indiscreto, suelo conservarme en el puesto que me corresponde. Esto me recuerda que este verano estubo a pedirme el señor Sanjurjo un permiso de ocho días para ausentarse de Madrid, y en seguida circularon tales noticias por Madrid que la gente venía a verme alarmadísima.

La cuestión presupuestaria

Terminó el Consejo a las ocho y media. El señor Zulueta manifestó a los informadores que se ha-

Se reciben donativos en la Administración de este periódico, Corripus, 11.

GRAMOFONOS Y DISCOS

Las mejores marcas de fama mundial: LA VOZ DE SU ABO, ODEON y REGAL.
Gramolas para cafés, bares y casinos - Gramolas, con seis discos dobles, a 175, 200, 500 y 750 pesetas - Matetas, con seis discos dobles, a 150, 200, 250 y 350 ídem - Album para discos, desde 5 íd. - Discos, a 6,50 ídem - Discos PATHE a 4 íd. - Aguja, las mejores

VEAN NUESTROS APARATOS RADIO "LA VOZ DE SU ABO,"

CASA MOZO Isabel la Católica, 5 RELOJERIA

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

Fallecen el sacerdote herido en Lamiaco y un obrero herido en Calzada de Calatrava

Millares de personas asisten en Bilbao a los funerales por los guardias asesinados en Castilblanco. En Bilbao se teme la huelga general de Artes Gráficas

La Masa Coral Checoeslovaca en Palacio

Madrid.—Esta mañana estuvo en Palacio la Masa Coral Checoeslovaca, acompañada del ministro de su país.

Fue recibida por el señor Alcalá Zamora, ante el que el director de dicha agrupación pronunció un discurso resaltando que la juventud y la democracia de su país recibieron con entusiasmo el triunfo de la democracia española, que desean se consolide.

El señor Alcalá Zamora correspondió al saludo de la democracia checoeslovaca.

La Masa Coral interpretó varias composiciones, revelando las bellezas del folklore checoeslovaco. Por último interpretó, en español, el «Himno de Riego».

El Presidente obsequió con un lunch a tan notable agrupación musical.

De los sucesos de Calzada de Calatrava. Fallece un herido

Ciudad Real.—Ha fallecido el obrero Santos Núñez, herido ayer en los disturbios ocurridos en el pueblo de Calzada de Calatrava. El hermano de Santos, llamado Vicente, que también resultó herido, se ha agravado considerablemente y se teme su fallecimiento.

El gobernador ha enviado un de-

legado a aquella localidad para que abra una información de los sucesos.

Fallece el sacerdote herido en Lamiaco

Bilbao.—A las nueve y media de esta mañana ha fallecido, en el Hospital, el sacerdote don Bernardo Iza, herido por arma de fuego el domingo último cuando se dirigía al rosario, acompañado por otro párroco.

El señor Iza llevaba más de veinte años desempeñando en Lamiaco su sagrado ministerio.

La muerte de este ejemplar sacerdote ha producido general sentimiento.

Un hermano del agresor, Julián Alvarez, llamado Paulino, ha dicho que no es cierto que aquél tuviera frecuentemente trabajo, pues desde hace siete meses se encontraba parado.

Gravemente herido de una cuchillada

Bilbao.—Esta mañana, en el mercado de la plaza Rivera, discutieron acaloradamente el carnicero Juan Ledesma y su consocio, cortador, José Villegas. Este asestó una tremenda cuchillada a Juan, cuyo estado es de extrema gravedad.

Funerales por los guardias asesinados en Castilblanco

Bilbao.—A las doce de la mañana se han celebrado solemnes funerales, costeados por la marquesa de Sandia, en la Basílica de Santiago.

La concurrencia de fieles fué enorme, dando prueba de ello el que en los alrededores de la basílica fueron situados unos dos mil automóviles que llegaron ocupados por el público que asistió al acto religioso.

Se teme la huelga general de Artes Gráficas en Bilbao

Bilbao.—Esta mañana se reunieron los tipógrafos pertenecientes a la U. G. T. para conocer las gestiones realizadas en Madrid para que la empresa Grijalvo cumpla las bases que la fueron presentadas.

Se teme la declaración de huelga general de este ramo.

Protesta de los católicos

Ferrol.—Los católicos de esta población han dirigido un telegrama al Gobierno protestando contra el acuerdo del Ayuntamiento, ya llevado a la práctica, de derribar la cruz que existía en la capilla del cementerio.

Grupos de católicos recorren la población recogiendo firmas de protesta contra el acuerdo de los municipios. La indignación en la ciudad por el proceder de los ediles es grande.

Noticias militares

Ascensos del mes: Carabineros.—Un teniente coronel, dos comandantes, un teniente y un alférez. —Se concede la separación del servicio activo al teniente de Artillería don Luis Quintero Ramos.

El jefe del Gobierno dice que el suceso de Castilblanco pudiera obedecer a un plan contra la Guardia civil

El presupuesto de gastos para el primer trimestre asciende a mil cien millones. Si se logra un presupuesto saneado, podrán afrontarse las obras públicas necesarias. Los fantásticos planes de obras de la Dictadura

Importante reunión de la minoría radical. El diputado señor Hidalgo hará una pregunta al Gobierno sobre los sucesos de Badajoz

Consejo de ministros A la entrada

Madrid.—A las once menos cuarto comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para reunirse y continuar las deliberaciones comenzadas anoche.

Los primeros en llegar fueron los señores Zulueta y Largo Caballero, quienes nada dijeron.

Los señores Azaña y Giral tampoco facilitaron noticias.

El ministro de Agricultura dijo que seguramente continuarían estudiando los presupuestos y concretando el plan parlamentario.

—¿Se ocuparán ustedes de los sucesos de Castilblanco?—preguntó un periodista.

—No creo—contestó el señor Domingo—porque ya está el asunto en poder de la jurisdicción que ha de juzgar a los complicados.

Don Indalecio Prieto dijo:

—Nada puedo decir. Como ven ustedes, no traigo ni cartera.

El señor Carner confirmó que se ocuparían de los presupuestos sin tener más noticias.

En último lugar llegaron los señores Albornoz, De los Ríos y Casares Quiroga. Este apenas se detuvo y avanzó rápidamente a tomar el ascensor.

A la salida

La reunión ministerial terminó a las tres menos cuarto.

El señor Azaña departió cariñosamente con los reporteros, diciéndoles que aún no conocía el plan parlamentario de esta tarde, porque no había hablado con el señor Besteiro.

—¿Habrá interpelación sobre los sucesos de Castilblanco?—preguntó un periodista.

—No lo creo. Interpelación ¿de

qué? Lo de Castilblanco es un hecho aislado y ya actúa el Juzgado competente.

—Parece ser—añadió el presidente—que en Aragón se preparaba algún otro hecho análogo al de la provincia de Badajoz contra la Guardia civil.

—Entonces, lo ocurrido, cree usted que obedece a un plan...

—Podría ser.

—¿Terminó el examen de la prórroga del presupuesto?

—Desde luego; pero no sé si daré cuenta de ello en la sesión de esta tarde. Lo acordado se publicará mañana en la «Gaceta».

Es una cosa bastante complicada, con numerosos estados y cifras.

Comienza el año con un presupuesto de gastos de 1.100 millones de pesetas, lo que significa un presupuesto anual de 4.400 millones. Ya veremos cómo nos arreglamos para arbitrar ingresos. Desde luego hay que descontar las emisiones de Deuda, porque los momentos no son propicios para ello.

En este presupuesto se incluyen, no sólo los gastos ordinarios, sino los correspondientes a obras extraordinarias como los de nuevos ferrocarriles, cuya consignación figura en la Caja ferroviaria.

En el anterior presupuesto había muchas partidas falsas. Así ocurría en las minas de Almadén, cuyos ingresos se cifraban en doce millones y lo que en realidad producen es sólo un millón de pesetas.

En Guerra faltaban algunos millones para el pago de haberes del personal disponible.

Nos podemos dar por satisfechos—agregó el señor Azaña—si conseguimos un presupuesto saneado, ya

que la nivelación no significa otra cosa que una operación aritmética.

De esta forma podremos acometer un razonado plan de obras públicas necesarias, no como los que hacía la Dictadura, que vivió sobornando al país.

En aquella época se preparaban planes fantásticos, con tal de conquistar adeptos.

Los ferrocarriles proyectados por el conde de Guadalhorce, importaban 6.000 millones de pesetas, eso sin contar los gastos posteriores de explotación que, en la mayoría de los casos, hubiera sido ruinosos.

Prueba de ello, el mismo señor Guadalhorce descubrió un error de 60 millones en el proyecto del ferrocarril Madrid-Burgos.

Se extendió después el señor Azaña en consideraciones sobre la situación de varios Ayuntamientos, citando los de Cádiz y Sevilla, que hicieron gastos cuantiosos y ahora pasan por momentos de gran agobio para poderse desenvolver.

Nota oficiosa

El ministro de Agricultura facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa de los asuntos tratados en el Consejo:

Marina.—Decreto aprobando el expediente de recompensas extraordinarias al coronel de Artillería de la Armada don Luis Bustamante y al capitán de corbeta don Manuel García.

Agricultura.—El ministro informó acerca del Decreto sobre Contingente de importación y de su propósito de defender la economía española, mediante la adopción de las medidas anunciadas.

Gobernación.—Nombrando gobernador civil de la provincia de Cáceres a don Joaquín Arnau.

—Disponiendo el cese del consejero de Sanidad don Santos Arán.

—Nombrando consejero nato de Sanidad al doctor don Aniceto José García Armendáriz.

—Dictando reglas para la incineración de los cadáveres y sus restos en los cementerios.

—Agrupaciones de varios Ayuntamientos y desagrupación de otros.

—Guerra.—Se aprobaron varios expedientes administrativos y tres Decretos sobre personal y contratos de obras.

Hacienda.—El ministro continuó exponiendo sus puntos de vista acerca del nuevo presupuesto, siendo aprobado un Decreto con las reglas a que ha de sujetarse la aplicación del presupuesto prorrogado para el

primer trimestre del año en curso. Instrucción pública.—Decreto aprobando el firmado por el Presidente de la República, dando a los estudios de las escuelas de Veterinaria consideración análoga a los que se cursen en las Facultades de Medicina y Farmacia.

—Nombrando una comisión de los Cuerpos de Agrónomos y Veterinarios con la cooperación de representantes del Ministerio para que determinen con toda claridad sus mutuas facultades.

Estado.—El ministro informó acerca de la próxima conferencia de reducción de armamento a la que concurrirá España.

Dicen los consejeros

Los señores salieron juntos del salón de Consejos, siendo muy parcos en manifestaciones.

El señor Albornoz dijo que en el Consejo se había tratado de muchos asuntos administrativos. Muy poco de la labor parlamentaria y nada de cuestiones políticas.

Añadió que no se había hablado en el Consejo de los sucesos de Castilblanco.

El señor Giral desmintió los rumores de crisis que han circulado y a preguntas de los periodistas dijo que habían hablado, aunque no muy detenidamente, de la situación en la provincia de Badajoz.

La mayor parte del Consejo se ha dedicado a escuchar al señor Carner sus explicaciones sobre el presupuesto.

El ministro de Hacienda dijo que mañana se facilitará a la Prensa el Decreto de la prórroga presupuestaria.

Ha sido nombrado presidente del Tribunal administrativo central, don Juan Ródenas, y vocal del mismo don Juan Francisco Martínez. Don Baldomero Sanchiz, ordenador de pagos del ministerio de Agricultura y don Eduardo García, del de Hacienda. Interventor de la Deuda, don Pedro Pérez Caballero y tesorero central, don Carlos García Panjul.

También se han aprobado los nombramientos de los siguientes delegados de Hacienda:

Lérida, don Joaquín Purón Rubio; Coruña, don Amalio Fernández Diéguez; Baleares, don Emilio Aroz; Badajoz, don Francisco Javier Laborda; Granada, don Aquilino Barrios; Almería, don Casimiro Corne.

El ministro de la Gobernación habló nuevamente con los periodistas para decirles que en el caso de que esta tarde se hiciera alguna interpelación al Gobierno acerca de los sucesos de Castilblanco, ya se vería lo que había que hacer, pero que hasta ahora no tiene ninguna noticia de ello.

Reunión de la minoría radical

Madrid.—A las diez y media de esta mañana, en una de las secciones del Congreso, se reunió la minoría radical, bajo la presidencia del señor Lerroux.

La reunión terminó después de la una de la tarde y no se facilitó nota oficiosa.

Los que asistieron a la reunión salieron con cara visiblemente satisfecha.

El señor Lerroux habló brevemente con los periodistas, diciendo que se había encargado al diputado por Badajoz, señor Hidalgo, para que en la sesión de esta tarde hiciera una pregunta al Gobierno sobre los sucesos de Castilblanco.

—¿Nada más?—preguntaron los periodistas.

—Naturalmente, hemos cambiado impresiones sobre el actual momento político, pero la posición de la minoría es ahora de ayuda franca al Gobierno. Todo lo que se diga por ahí son conjeturas y apreciaciones.

En los pasillos del Congreso saludaron al señor Lerroux numerosos diputados y últimamente el señor Martínez Barrios se acercó para darle cuenta de la interviu con el general Sanjurjo que publica un periódico de esta mañana, en cuyo final se asegura que dicho general hace mucho tiempo que no ve al señor Lerroux.

—En efecto, es cierto—contestó éste y añadió—. Aunque muchos estiman que ha llegado mi hora, yo no lo creo.

Dirigiéndose a sus correligionarios, pronunció las siguientes palabras:

—Siento mucho que no me puedan ustedes convidar hoy a comer.

—¿Es que se espera la crisis?—preguntaron los periodistas.

—Nada de eso. Es que estoy invitado a comer con don Horacio Echevarría.

—El señor Echevarría no era amigo de usted...—apuntó otro periodista.

—Antes, no. Pero ahora han cambiado las cosas. Pasa lo que con mucha gente. Que antes apenas me conocía y ahora son buenos amigos míos.

Ayuntamiento comunista repuesto

Córdoba.—El Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba, destituido a causa de los sucesos de carácter co-

¡...MONEDAS...! y bonitas sorpresas de china, llevarán este año los afamados y exquisitos ROSCONES DE REYES: DEL "ALCAZAR," Confitería y bombonería — PLAZA MAYOR, 21 Esta casa tiene un extenso surtido en estuches y bomboneras de loza japonesa para regalos

munista ocurridos recientemente, ha sido repuesto, a propuesta del Consejo de Estado. Como se recordará, esta Corporación fué acusada de profesar las mismas ideas que los promotores del motín.

Desórdenes en San Pedro del Arroyo. Envío de Guardia civil de Caballería y de Infantería

Avila.—Noticias recibidas esta mañana daban cuenta de que, sin previo aviso, habíase declarado la huelga en San Pedro del Arroyo, declarada por la Casa del Pueblo. Los huelguistas intentaron asaltar varias tiendas y cometieron otros desmanes.

El gobernador ordenó la salida de fuerzas de Caballería e Infantería de la Guardia civil. A la vista de la Benemérita, los revoltosos se disolvieron y la tranquilidad se restableció inmediatamente.

La Benemérita custodia el Ayuntamiento y otros edificios oficiales.

De los sucesos en Calzada de Calatrava

Ciudad Real.—Para practicar una información relacionada con los sucesos de Calzada de Calatrava, ha ido un delegado del gobernador.

La Casa del Pueblo de esta capital se ha hecho cargo del cadáver del obrero Santos Núñez, muerto en la colisión con la fuerza pública habida ayer en el citado pueblo. En las octavillas repartidas se anuncia que mañana, a las tres de la tarde se verificará el entierro en el cementerio civil, según disposición de la familia.

Queda resuelto el conflicto de Daimiel

Ciudad Real.—De madrugada llegó un delegado gubernativo, el cual logró que los patronos firmaran las bases presentadas para la recolección de la aceituna, cuyo asunto dió origen a los disturbios ocurridos ayer.

De los sucesos en Jereza. Varios heridos se agravan

Valencia.—A Francisco Sastre, herido en los sucesos desarrollados ayer en Jereza, le ha sido amputada una pierna. Se teme por su vida. También han sido sometidos a operación quirúrgica Joaquín Santa María, Andrés Luria y Nicolás Barbosa, heridos en los mismos sucesos.

El gobernador interino se ha interesado por el estado de estos obreros y el vicepresidente de la Diputación les visitó en el Hospital, disponiendo se les atienda lo mejor posible.

ALMACEN DE PESCADOS DE Juan José García

Table with 2 columns: Fish name and price. Includes Merluza, Congrio, Besugos, Pescadillas, Sardinas, Salmonetes, Lengüados, Voladores, Almejas, Chirla, Besugos negros.

VENEREO - SIFILIS - HERNIAS ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL MARIANO ROMERO BECERRIL Médico Tratamiento y curación radical de la HERNIA; sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos su curación, por el aparato giratorio graduable NOTTON (patentado) Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco Cervantes, 28; pral. izqda.—SEGOVIA, teléfono 46

PARA ROPEROS COMO EN AÑOS ANTERIORES, LA CASA GIVAJA les ofrece con un inmenso y variado surtido en género de punto, jerseys y abrigos, a precios sin igual Visítelos y se convencerá JUAN BRAVO, 26. -SEGOVIA

OCCASION Usted puede hacer el mejor regalo a sus hijos y amigos, comprándoles la célebre CAMARA BILLY, que se vende a 55 pesetas en la droguería y perfumería de FELIPE SANZ NIÑO PLAZA MAYOR, 3.—SEGOVIA Hay Kodaks y otras marcas de todos los precios A todo el que compre los aparatos y carretes en esta casa no se le cobra el revelado, entregándole hermosas fotografías que harán el encanto de sus familiares :: TRABAJO ESMERADO, RAPIDO Y ECONOMICO

Próximo a agotarse el primer número de "Cultura Segoviana" Se advierte a los que deseen tener la colección completa de La gran revista ilustrada de la Tierra se apresuren a comunicar su suscripción a la Administración de la misma NARVAEZ, 5. MADRID El segundo número, próximo a aparecer, publicará también interesantes trabajos de las más destacadas personalidades literarias y científicas

NUEVAS DEL BANCO DE CATALUÑA

Una parte de la Prensa catalana, domiciliada en Barcelona, precisamente se hace eco de un grave rumor: ¿Se ha marchado el señor Recasens de la Ciudad Condal en desconocida dirección? ¿así como otro alto funcionario, hijo de un director de una importante Compañía? He aquí que la gravedad de las interrogantes se ofrece de modo evidente, sin que puedan añadirse comentarios ni discusión, ni discusión sobre ella.

Es esta misma Prensa la que se sorprende de la inactividad de la Federación de Bancos y banqueros de Barcelona ante los reiterados hechos que minan, por extensión de la desconfianza, el crédito: Banco de Barcelona, Banca Magin Valls—cuyo «affaire» entra en fase interesantísima por el procesamiento de varios consejeros—y recientemente el Banco de Cataluña. Contrasta mucho más esta derrota de la Banca indígena cuanto que los Bancos extranjeros, en sus raíces a la región, se afianzan allí cada día más por su seriedad y organización: Banco Hispano Americano, Banco de Bilbao, Urquijo... A ellos se acerca el comercio y la industria catalana, maltratada por estos dolorosos hechos bancarios, por la anarquía social y por la más que ilustre Generalitat.

Es incalculable el daño material y moral que han producido estas bancarrotas; millares de comerciantes en liquidación y un crecido número de industrias obligadas a paralizarse.

Es preciso que reconozcamos en estas páginas tres respuestas formuladas por una publicación de Barcelona—«España Republicana», del 12 de Diciembre y a tres preguntas que se hace:

«El Banco de Cataluña ha dispuesto de los depósitos constituidos por títulos que les fueron entregados para su canje y agregación de hojas de cupones, entregándolos, a su vez, en garantía de créditos concedidos por el propio Banco de Cataluña?»

«El Banco de Cataluña tiene prestadas sumas importantes sobre sus propias acciones, llegando cerca de 3.000.000 el valor nominal de las acciones del Banco de Cataluña sobre las cuales este Banco ha prestado en efectivo?»

«El artículo 167 de C. de Comercio dice que las Compañías anónimas no podrán prestar nunca con las garantías de sus propias acciones.»

«Existió una jugada de Bolsa, al alza, de acciones de este Banco?»

Y por último: «Forman parte de la cartera del Banco de Cataluña más de 10.000 acciones de «Ferrocarriles de Montaña a grandes pendientes» por valor nominal de 5 millones de pesetas, cuya venta no produciría más de 250.000 pesetas por ser el valor de estas acciones casi nulo?»

Por un fenómeno complejo de exosmosis algunas personas figuran en todos los regímenes y en todos los climas políticos crecen, se desarrollan y maduran. Este es el caso de don Pedro Corominas, reiteradamente expuesto en estas columnas. Cuando los señores Recasens eran columnas de unas cuantas instituciones oficiales—privadas de crédito creadas por la expansión financiera de la Dictadura, el señor Corominas era personalidad de este grupo imaginativo y tentaculo bancario, Figueras, Doti-Recasens Miquel S. en C.

Ha llegado el régimen republicano y el señor Corominas, furiosamente catalanista y para mayor perfección de su obra propagandista de Maciá en Francia, es no sólo diputado a Cortes, sino también miembro de la Junta interventora de Cambios, en nuestra primera institución de crédito. ¡Estos hechos maravillan y enternecen! Ya tendremos ocasión de

apreciar las derivaciones de esta suspensión de pagos. Pues no sería dudoso que en el Parlamento se produjera un movimiento de expectación ante la intervención incorrecta del señor Corominas en las negociaciones del Banco, del cual ha sido secretario de su consejero de Administración. ¿Por qué aparece don Pedro Corominas en unión de don Eduardo Recasens, como deudor al Banco de crecida cantidad por haber usado de un crédito autorizado por el propio Consejo a ambos en condiciones muy discutibles y aceptables?

Enorme y justificada sensación causó en Barcelona la designación del magistrado del Tribunal Supremo don José Fernández Orbeta para tramitar el sumario sobre suspensión de pago del Banco de Cataluña.

La fatiga popular, la indignación para decirlo más en consonancia con la realidad, se extendió día a día desde aquel infausto de la suspensión. Es aumentar esta indignación porque al amparo del prestigio de que gozaba—inmerecidamente, ya se ha visto—el Banco de Cataluña, el número de cuentacorrentistas modestos era extraordinario, gentes de humilde condición social que han perdido estupidamente sus ahorros; sin señalar el daño a la industria, al comercio, al crédito, en una palabra, tanto más perturbado cuanto mayor era la confianza, la seguridad de que se había investido a este Banco.

He aquí un párrafo del suplicado periódico, muy expresivo: Para nadie es un secreto ya que en el sumario de la suspensión de pagos y en el informe de los primeros interventores sobre el mismo, se señalan claramente los «tarugos» escandalosos cometidos por los directivos, alcanzándoles responsabilidades claras y terminantes que debieran haberlo llevado ya, a estas horas, a una galería de la Cárcel Modelo. ¡Alcanzarán también responsabilidades a los apoderados?»

He aquí la interrogante que plantea esta suspensión de pagos, cuyas derivaciones pueden ser causa de grave daño. Nada es de tal modo lesivo a los negocios generales como el fraude. Si en la suspensión del Banco de Cataluña se comprueban los hechos que circulan en centros financieros, como sorda acusación extrajudicial, el «affaire» adquiriría aquella violencia característica de los delitos que por su extensión, por sus dimensiones totales, causan un daño incalculable a la vida social. Pero este asunto está «sub-judice» y la alta función de la Justicia están confiados, bien confiados, la delimitación de los hechos, señalando primero si existió figura de delito; después, la sanción.

(A. I. Arco.)

Instituto provincial de Higiene de Segovia

Relación de los servicios prestados por este Centro, durante el mes actual:

Análisis de aguas (potabilidad bacteriológica), 2; id. de id., id. química, 1; id. de cabezas de animales (rabia), 2; id. de espantos, 5; id. de exudados en general, 2; id. de id. del aparato genital, 3; id. de heces fecales, 1; id. de leches de animales, 3; id. de leches de mujer, 1; id. de orinas (bacteriológico), 5; id. de idem (químicos completos), 4; id. de idem (dos o más componentes), 16; idem de id. (un componente), 8; id. de sangre (aglutinaciones), 9; id. de id. (F. leucocitarias), 4; id. de idem (hemocultivos), 1; id. de id. (R. globulares), 1; id. de id. (R. de Kahn), 4;

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital. 100.000.000 de pesetas
Reservas. 31.493.789,43 de

QUE REPRESENTA EL 103,37 POR 100 DEL CAPITAL DESEMBOLSADO

CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual. Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, indistintamente, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los imponentes gasto alguno.

Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares presenten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de intereses al capital.

Además de estas cuentas también abre otras con intereses según clase y tiempo.

HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA

Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad)
En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

¡Automovilistas!
RAAY MAYOR, 4, TEL. 14.501
Recambios «Ford» (antiguo, moderno), Citroën, Chevrolet, accesorios, aceites, grasas, neumáticos, — material de limpieza, etc. —
ENVÍOS A PROVINCIAS

Vendo una vaca lechera de pura raza buena, de segundo parto, con chota o sin ella, para vida, de dos días. Para tratar, con Pedro Gómez, en Zarzuela del Pinar.

ATENEO SEGOVIANO

PARTE ECONÓMICA

Las subvenciones que el Ateneo Segoviano recibe del Municipio de Segovia y de la Diputación provincial, obligan moralmente a su Junta directiva a publicar la inversión de las cantidades que por dicho concepto percibe, para que la capital y la provincia conozcan la orientación económica de las instituciones a cuyo sostenimiento contribuyen con sus fondos. En tal sentido se rinde a continuación la cuenta del año 1931, primero y único que se ha percibido subvención de dichas entidades, poniendo los justificantes de las cuentas a disposición de quien quiera examinarlas en el domicilio del tesorero, Daoiz, 10:

INGRESOS	
Enero.—Saldo anterior y recibos de socios	376 60
Febrero.—Recibos de socios.	169 50
Marzo.—Recibos de socios.	198 00
Abril.—Recibos de socios.	178 50
Mayo.—Recibos de socios.	184 50
Junio.—No se cobró la mensualidad por acuerdo de la Junta directiva.	
Julio.—No se cobró cuota por acuerdo de la Junta directiva.	
Agosto.—No se cobró la cuota mensual.	
Septiembre.—No se cobró la cuota mensual.	
Octubre.—No se cobró la cuota mensual.	
Cobrado de la Diputación	246 65
Noviembre.—Cobrado del Ayuntamiento.	982 20
Recibos de socios.	178 50
Recibos del mes.	141 00
Diciembre.—Cobrado el resto de la subvención de la Diputación provincial.	246 65
Total	2.904 10

GASTOS	
Enero.—Por dependencia.	45 00
Por objetos de escritorio y mobiliario.	145 25
Recibos devueltos.	54 00
Febrero.—Cratificación a la dependencia.	50 00
Menaje de escritorio y efectos timbrados.	27 50
Aparatos de luz, leña para la estufa.	25 00
Marzo.—Dependencia.	45 00
Arreglo de estufa e instalación eléctrica.	18 35
Recibos devueltos.	15 00
Abril.—Dependencia.	47 00
Por mobiliario.	310 00
Mayo.—A la dependencia.	45 00
Por papel, sobres e impresos.	58 40
Recibos devueltos.	40 60
Junio.—Gratificación mensual a la dependencia.	30 00
Julio.—Mensualidad a la dependencia.	30 00
Agosto.—Dependencia.	30 00
Flores para el recital de la señorita Calvo.	20 00
B. L. M. y sobres.	12 00
Septiembre.—Dependencia.	30 00
Octubre.—Dependencia.	30 00
Noviembre.—Recibos devueltos.	55 50
Dependencia.	45 00
Conferencia del señor Royo Villanova en el teatro Juan Bravo.	157 80
Mobiliario.	290 00
Diciembre.—Dependencia.	46 00
Leña para la estufa.	19 00
Total	1.681 30
Importa la existencia en caja.	1.222 80

Segovia, 31 de Diciembre de 1931.—El tesorero, *Eduardo Navarro*, V.º B.º; el presidente, *Alberto Camba*.

La transformación agrícola de Castilla

La Escuela de Capataces regadores que está instalando en Palencia la Mancomunidad Hidrográfica del Duero

Cada día se afirma más la gran esperanza que para las regiones castellanas representa la transformación de los terrenos de secano en regadío. Pero a la vez que se desarrolla el plan de riegos, es precisa una previa labor de enseñanza que imponga al labrador en los problemas del agua y le capacite para aprovechar fecundamente los medios de riqueza que se van a poner en sus manos. El labriego de Castilla, habituado secularmente al secano, debe despojarse de los hábitos y emprender nuevos cultivos. Para resolver este problema, con respecto a las 50.000 hectáreas que en su día habrán de regarse en la provincia de Palencia, la Mancomunidad Hidrográfica del Duero está ultimando la instalación de la primera Escuela de Capataces regadores, que puede servir como muestra de la eficaz labor que conviene desarrollar por toda la cuenca del Duero. Con ello también demuestra la Mancomunidad su preocupación por resolver íntegramente el problema, cuidando de que la transformación no consista solamente en la construcción de pantanos, acequias y canales, sino también en la preparación cultural y técnica de los hombres que han de vivir y trabajar en el futuro sobre las tierras enriquecidas por el regadío. Los edificios y construcciones anejas de la Escuela de capataces de Palencia quedarán terminadas en breve. Ya están efectuadas las siembras de otoño y comenzados los cultivos de selección con objeto de obtener —por los métodos más modernos de genética—diversas variedades de plantas, principalmente de trigo y maíz, adoptados en los regadíos. En este año se adquirirá ganado y para

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE PRIMERA, SEGUNDA ENSEÑANZA Y RESIDENCIA DE ESTUDIANTES
PLAZA DE COLON, 7 -:- SALAMANCA

FUNDADO EN EL AÑO 1875 POR DON MANUEL DURAN ARAUJO
Director Propietario: don JOSE DURAN Y SANZ, Abogado

Director Técnico: Don MANUEL TORRES LOPEZ, Dr. en Letras y en Derecho

CUADRO DE PROFESORES
DON MANUEL TORRES LOPEZ, Catedrático de la Universidad.

- JOSE MANUEL PABON Y SUAREZ DE URBINA, doctor en Letras y Catedrático de la Universidad.
- ANTONIO MAGAREÑO GARCIA, doctor en Letras y Profesor de la Universidad.
- CESAR REAL DE LA RIVA, doctor en Letras y en Derecho.
- JOSE GARCIA ISIDRO, doctor en Ciencias y Profesor de la Universidad.
- VICENTE POLO BELLO, doctor en Ciencias y Profesor de la Universidad.
- JOSE ARTERO PEREZ, doctor en Filosofía y Teología, licenciado en Derecho Canónico.
- SOTERO CRISTOS, profesor de Idiomas, teniente coronel de Carabineros.
- JOSE MARIA GOMEZ LOPEZ, Maestro Nacional, encargado de la Escuela preparatoria para ingreso en el Instituto.

APERTURA EN ENERO DE 1932
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Residencia para alumnos universitarios. —Edificio dotado de los últimos adelantos pedagógicos e higiénicos. —Amplias clases y salón de estudio. —Calefacción, cuartos de baño, ducha, agua corriente, alimentación sana, amplios patios y sala de recreo. Para más detalles, diríjase al Director propietario.

ensayo de los cultivos más convenientes. El problema, como ya decimos, es preciso resolverlo simultáneamente a la construcción de las obras, para que cuando el agua llegue a la linde de cada finca, tenga el labrador resuelto, económica y eficazmente, el empleo del riego. La Escuela de Palencia es un ejemplo que la Mancomunidad desearía multiplicar por toda la cuenca, en la medida de sus recursos y de la colaboración entusiasta que debe encontrar esta obra en todas las gentes de Castilla que sientan y comprendan verdaderamente dónde está la base para el porvenir de la región.

Ecos de la provincia

Navas de Oro

Una boda
Se ha celebrado el enlace matrimonial del joven don Honorio Santos, corresponsal de EL ADELANTADO, con la simpática señorita Casimira Minguela, hijos de los acomodados labradores de esta localidad don Casimiro y don Benito, respectivamente. Los contrayentes vestían elegante traje negro, adornándose la novia con la simbólica flor de azahar.

Bendijo la unión el cura párroco don Joaquín Herrero, actuando de padrinos don Adriano Santos y doña Matías Redondo, madre de la novia. Firmaron el acta como testigos, el alcalde de este Ayuntamiento don Pedro Crespo y don Mariano Vela. Los invitados, en número de más de cien, han sido obsequiados espléndidamente durante dos días por el padre del novio. En la sociedad «El Porvenir» se organizaron algunos bailes, que estuvieron concurrenciosísimos. A las muchas felicitaciones recibidas por el nuevo matrimonio, al que deseamos muchas venturas, unan la nuestra muy cordial, que hacemos extensiva a sus familias.

UN INVITADO.
CORRESPONSAL.
Fuentepelayo
Inauguración del Centro telefónico
El día 1.º del actual ha sido inaugurado el Centro telefónico de esta villa, cuya mejora ha sido recibida por la población con gran alegría y satisfacción por la necesidad que en ella se hacía sentir, siendo una lástima no haya disfrutado antes de tal servicio, ya que aun en las más insignificantes poblaciones, lo viene instalando la Compañía Telefónica Nacional. Fué inaugurado por el jefe de la zona de Segovia, don Manuel González y otros altos funcionarios de la Compañía, con asistencia de las autoridades, funcionarios y abonados

¡NOVIOS!

FONDA DE JOSE OLMEDILLAS
Sobriños del Chiclanero
Se sirven almuerzos para bodas, desde 5 pesetas, y gran SERVICIO DE AUTOMOVILES

SANTA MARIA DE NIEVA

Ama de cría casada, de veintiocho años de edad, lecha de tres meses, se ofrece para criar en su casa. Razón, Joaquín Matesanz, en Valdesimonte.

Necesito criada sabiendo cocinar, y niñera formal.

AGENTES COMERCIALES MATRICULADOS

(Especializados en el ramo de comestibles)
Importante casa española nombraría representante en SEGOVIA

para trabajar producto alimenticio a base de comisión. Indispensable indicar referencias de primer orden, así como casas que representa actualmente. No se tendrá en cuenta ninguna proposición que no venga acompañada de estos requisitos. Dirigirse al apartado 4.066. — MADRID

TOSES BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES DEL PECHO